
A6 重要新聞 ■責任編輯：勞詠華 2014年7月28日（星期一）

用福喜肉為何不認？ 港麥記避答
道歉稱封存食材交當局 指溝通須改善惟無視提問
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香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報
道）據接近福喜的內部人士透露，上海福
喜母公司，美國OSI集團因不滿上海福喜
之前對醜聞的處理狀況，集團內高層已抵
達上海親自處理事項，同時決定於今日
（7月28日）舉行新聞發布會。

徹查滬現任及前任高管
據該名人士表示，上海福喜在捲入公關

危機後，處理事項能力一直不佳，引發總
部美國OSI的不滿。OSI目前已在官網宣
布，必須收回上海福喜生產的所有產品。
中國國內的業務將由全球新的管理團隊接
管，總部的支持團隊陸續抵滬，未來將嚴
格按總部質量管理的國際標準進行運營，
並對上海福喜的現任及前任高管展開徹
查。
據記者了解，在上海福喜醜聞暴露之

後，曾有自稱「福喜員工」的人上網發表
長篇大論，為福喜「喊冤」，且口口聲聲
指責「臥底媒體無恥」，「市民無知」，
該文章一經發表，隨即引發網友嘩然，集
體指責上海福喜「不檢討自己的犯法行
為，不真誠道歉，還想挑剔揭發者，簡直
是無可救藥。」上述人士透露，該文不排
除是福喜找槍手為之。另據一些市場人士
反映，福喜的公關危機已經成為「爛攤
子」，許多公關公司都不敢貿然接手。
該名人士表示，為盡快挽回損失，福喜
在一個很緊迫的時間內決定在今日召開新
聞發布會。同時，集團內高層謝爾頓拉文
承認事態非常嚴重，對於已經發生的錯誤
不會嘗試為它辯護或辯解。

證用過期肉或罰70億人幣
另據消息，上海福喜如果被證實使用過

期肉超過一年，最高可面臨10倍的罰款，
而此前數據表明，上海福喜的年銷售額曾
達到7億元人民幣，而最高罰款或將高達
到70億元人民幣的天文數字。

美資上海福喜食品公司被內地傳媒揭發使用過期的原
材料，本港多間快餐店被指有採用上海褔喜供應的

食品，麥當勞香港最初否認，其後承認有使用，事件擾
攘近1星期後，麥當勞香港首次就事件召開記者會交
代，但只宣讀聲明，不設記者提問。其後才即場收集問
題，稱稍後再回覆。

指翻查紀錄始知有用福喜肉
麥當勞香港董事總經理黎韋詩表示，麥當勞的食材有

嚴格標準，並符合香港有關法例的食品安全準則。她
稱，當初公司在接獲傳媒查詢，詢問有無選用福喜食材
時，曾確認無選用，亦無存貨，其後翻查進口紀錄才發
現，事後已立即聯絡當局及向傳媒發布。

食環署昨派員到貨倉盤點食材
黎韋詩承認，在向傳媒發放訊息時有改善空間，「會

好好汲取教訓，並改善我們以後對內對外的溝通流
程。」她又指，因事件引起公眾疑慮，令各界及一直支
持的顧客失望，她代表管理層，誠意向公眾鄭重道歉。
黎韋詩又說，食環署宣布暫停進口福喜食品後，「麥

當勞已即時停止售賣相關產品及封存所有由福喜食品公
司，河北及廣州廠提供的食材，馬上陸續將已封存的福
喜食材運送到一個中央收集區，由食物及環境衛生署進
行盤點及其後的處理。」食環署昨午則派兩名職員到沙
田小瀝源路的麥當勞貨倉，就懷疑有問題的福喜食材進
行盤點。

下月恢復供應來自美台蔬菜
黎韋詩承諾，以後一旦發現供應商出現問題，會立即

停用，以及改善向公眾的溝通方法。亦宣布下月初，開
始恢復供應部分包括來自美國及台灣的蔬菜配料，將來
不會再使用內地福喜的食材。
此外，立法會食物安全及環境衛生事務委員會主席黃

碧雲表示，委員會原定於今日下午召開特別會議，但由
於議員法定人數不足，會議無法召開，改為約見食物及
衛生局官員，進行非正式會議，暫時答允出席的議員有
工聯會麥美娟、民主黨胡志偉及「人民力量」陳志全。
是次會議主要跟進麥當勞事件，黃碧雲認為，現時的

食物安全法例及罰則存有漏洞，在食品出現事故時欠缺
阻嚇性，所以在會上會要求食物安全中心提交相關報
告、檢討早前發佈消息的手法及考慮修改有關法例，監
管熟肉進口。
她又指，食物安全中心應該主動調查各大連鎖快餐店

於過去24個月的入貨紀錄，並派員巡查市面上的餐廳有
否出售及儲存相關食品。

時間 事件
7/21 上海市當局查封福喜食品公司，懷疑提供

有問題肉類
7/22 食安中心指過去一年無上海福喜食品的入

口紀錄；麥當勞表示，並沒有任何食品來
自內地傳媒報道所涉及的上海福喜食品公
司

7/23 高永文指內地過期肉類本港未有發現
7/24 食環署證實麥當勞5月曾入口上海福喜雞

腿肉，並宣布即時暫停福喜所有廠房的食
品進口香港；麥當勞發聲明指，曾主動接
觸食安中心商討上海福喜食品問題事件，
並討論同步發放消息

7/25 食安中心發言人反駁，指有關聲明與事實
不符；食安中心封存麥當勞59噸福喜食
品

7/26 高永文表示翻查去年紀錄悉麥當勞曾入福
喜食材，而當局早前由於只翻查今年的紀
錄，因此未有即時發現問題

7/27 麥當勞就食材事件道歉，承諾改善對外
溝通；食環署派兩員到麥當勞貨倉，就懷
疑有問題的福喜食材進行盤點

製表：香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊 (記者 文森) 福喜問題食品被揭發接近1星期，麥當勞香港首次就採用上海福

喜食材一事會見傳媒 ，表示一直對食材有嚴格標準，但承認在溝通和處理上引起公眾疑慮，

並向公眾道歉。食環署昨午亦派員到麥當勞貨倉，就懷疑有問題的福喜食材進行盤點。立法會

食物安全及環境衛生事務委員會委員則會於今天約見食衛局作非正式會議，討論本港麥當勞曾

進口上海福喜食品的事件。
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■麥當勞下月初起恢復供應部分包括來自美國及台灣的
蔬菜配料。 資料圖片

■麥當勞
香港首次
就採用上
海福喜有
問題的食
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